



## **Description**

En Guinée, notre projet de reforestation a pour objectif de créer des forêts jardins afin de permettre aux populations locales de récolter des fruits et de diversifier leurs sources de revenus. Il vise également à planter des palétuviers afin de restaurer les littoraux et de lutter contre la montée du niveau de la mer.

## Le projet en un coup d'œil

Nombre d'arbres à planter : 306.100 sur deux ans

Espèces plantées: acacia, manguier, oranger, avocatier, anacardier, gmelina et palétuvier

Type de projet : reboisement de terrains communautaires en friche et restauration de la mangrove

Période de plantation : entre juin et août

## Contexte

La République de Guinée connaît une dégradation croissante de son environnement et de ses forêts, qui constitue une menace pour les générations présentes et futures. L'agriculture traditionnelle, l'extraction artisanale du sel, le fumage de poisson, l'exploitation minière et l'explosion démographique sont les causes principales du déboisement dans les zones rurales.

C'est dans ce contexte environnemental sensible que le **Centre National France SST et Reforest'Action s'associent à l'ONG Guinéenne, le RENASCEDD** (Réseau National de la Société Civile pour l'Environnement et le Développement Durable), pour planter des arbres dans la préfecture de Boffa, en bord de mer, à une centaine de kilomètres au Nord de la capitale. Ce projet de reforestation associe une grande diversité d'essences sélectionnées selon les conditions pédoclimatiques de la zone et les besoins des populations. C'est pour cette raison que des arbres fruitiers (manguiers, avocatiers, orangers) côtoient des essences comme l'acacia ou le gmélina, qui sont utilisés comme bois d'œuvre ou bois de chauffe. Ces essences à croissance rapide permettent de mettre à disposition des communautés une ressource durablement gérée afin d'éviter les coupes au sein des forêts existantes. Au sein de trois localités - Bandégnindé, Tokhèlè et Yèrèyady - proches de Boffa, l'objectif est ainsi de mettre en place de véritables jardins forêts, à la fois utiles à l'Homme et à l'environnement. Une activité de restauration de la mangrove est entreprise dans le même temps. Des palétuviers sont ainsi plantés en bord de mer afin de restaurer les littoraux et de lutter contre la montée des eaux.

Parallèlement à l'activité de plantation, qui se déroule du mois de juin au mois d'août, le RENASCEDD pilote l'entretien et le suivi des arbres plantés de septembre à mai. L'ONG propose également des formations en agriculture durable aux bénéficiaires du projet de reforestation, afin que les communautés locales puissent atteindre un développement autonome et respectueux de leur environnement.

Ce projet de plantation d'arbres permet de restaurer un écosystème dégradé, de renforcer l'accueil de la biodiversité, et de lutter contre le réchauffement climatique. Grâce à la création de jardins forêts, les revenus des communautés sont diversifiés. Les populations locales sont également sensibilisées à la protection de leur environnement.